

EXCERLENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, Señor doctor Abadía, señor Presidente de la H. Asamblea, señores Diputados.

Es muy de lamentar, como bien lo acabais de expresar, que el señor General Holguín, por motivos ajenos a su voluntad, no pueda acompañarnos en esta ocasión en que el Cuerpo legislativo del Departamento, con la gentileza que le es peculiar, ofrece a las personas que componemos el Ejecutivo de Cundinamarca, esta fiesta de excepcional importancia. Empero, la persona que lo reemplaza y que acaba de hacer un recuento de las iniciativas llevadas a cabo por ese mismo Gobierno a quien se obsequia de manera tan galante, digna es de presidir por mil títulos, esta corporación tan distinguida.

Habéis enumerado, señor, algunas de las obras que durante la administración actual se han llevado a cabo, debido al esfuerzo tesonero y silencioso de mis colaboradores en el Gobierno, y como bien lo decis, el nuevo Hospital de San Juan de Dios es a vuestro entender aquello de que pudiera el encargado de la Gobernación ufanarse más; empero, el día por mil títulos memorable para esta ciudad y para el país en general, en que se llevó a cabo esa fiesta, que dejará imborrables recuerdos en la sociedad bogotana, hube de manifestar, que mi participación en esa obra de caridad había sido muy escasa, puesto que en su ayuda había venido como el trabajador de la última hora, a encontrarlo todo hecho, y de consiguiente a no haber hecho nada; con todo, no puedo ocultaros que en esa fecha experimenté una de las mayores satisfacciones de mi vida.

A las obras enumeradas por vos, señor Presidente de la H. Asamblea, me permitireis que agregue la de la prolongación del ferrocarril de Facatativá al Magdalena. En vuestras sesiones pasadas inaugurasteis, como bien lo recordaréis, los nueve kilómetros construidos hasta la Tribuna, y hoy tenemos de ese punto hacia Albán 1.800 trabajadores, con el personal técnico correspondiente, llevando a cabo una intensa labor, que nos permitirá, si algún inconveniente imprevisto no se presenta, inaugurar también antes de terminar el año, los 15 kilómetros que van a terminar en este último lugar, desde luego que tenemos en Beltrán todos los rieles necesarios para cubrir esa extensión. Me sería muy grato el ver que la H. Asamblea delegara una comisión de su seno para que fuera a practicar una visita en esos trabajos.

Me parece no engañarme ni engañaros llevado por un optimismo exagerado, al pensar que si Cundinamarca sigue como ha venido, en poco tiempo más ocupará, dentro de las distintas secciones del país, el primer lugar o por lo menos un lugar igual al Departamento mas favorecido.

Nuestro presupuesto de rentas, que como bien los sabéis, ha subido en este último año en dos millones doscientos mil pesos, puede alcanzar si se continúa con una administración tinaosa para el próximo año fiscal, un aumento de un millón más, y las vías de comunicación emprendidas y continuadas con la actividad debida, pueden fácilmente establecer el intercambio de los productos entre las distintas zonas del Departamento, dando lugar a un gran desarrollo de la riqueza de Cundinamarca.

Las otras cuestiones por vos, señor Presidente de la
 Asamblea, se permitirán que se resuelva en la sesión
 regular del 15 de febrero de 1954, en virtud de que
 una sesión pasada inasistieron, como bien se recorda
 por los señores ministros constituidos en el Tribunal,
 y hoy tenemos de ese punto hasta 1.500 trabajadores,
 con el personal técnico correspondiente, llevando a cabo una
 intensa labor, que nos permitirá, al mismo tiempo, la
 prevista no se presente, inasistiendo antes de la
 hora, el día, los 15 ministros que van a terminar en esta di-
 versión, desde luego que tenemos en el día todos los re-
 quisitos necesarios para cubrir esa extensión. De serlo muy pronto
 el día de la Asamblea deberá ser completa de un punto
 de los que se pretenden que vayan en esos trabajos.
 De por eso no en el día ni en el día se lleva por
 un optimismo exagerado, al pensar que el Gobierno puede
 como en venida, en todo tiempo que ocurre, dentro de las
 distintas secciones del país, al primer lugar o por lo menos
 un lugar hacia el departamento que favorezca.
 Nuestro presupuesto de venida, que como bien se
 sabe, se repite en este día que en los últimos años
 la cifra puede alcanzar si se continúa con una política
 también buena para el próximo año fiscal, un aumento de la
 misma, y las vías de comunicación en recibidas y en
 las con la actividad técnica, pueden fácilmente establecer el
 intercambio de los productos entre las distintas zonas del
 Departamento, dando lugar a un gran desarrollo de la
 producción.

Como os lo manifesté en una reunión privada, se está trabajando por todos los medios posibles para ver la manera de conseguir un empréstito en las mejores condiciones posibles, que nos pongan en capacidad de llevar el ferrocarril al bajo Magdalena. Os doy la noticia que hay tres o cuatro casas respetables interesadas en el negocio, y solo espero unos pocos días más, que me han pedido esas mismas casas, para el estudio del asunto, a fin de poderos presentar este negociado en forma concreta. X

¿I la Instrucción Pública? En vuestras manos tenéis el luminoso informe del señor Director del ramo que os pone al corriente de lo mucho que se ha hecho en esta materia. Id aquí no más, a dos cuadras de distancia y encontrareis en el Parque de Santander el magnífico local comprado en \$100.000. ~~a X finca del señor don Juan Scalet~~ y en donde se dá instrucción y pan a más de 300 niñas, hijas de nuestros industriales, que a diario bendicen a Dios por este favor tan señalado.

Mirad señores miembros de la H. Asamblea; el Gobierno de Cundinamarca no tiene palabras para expresaros su reconocimiento por la manera siempre patriótica y benévola como en estas y en las pasadas sesiones habeis sabido atender sus insinuaciones. Yo, al volver dentro de breves días a la vida modesta que siempre he llevado, conservaré de cada uno de vosotros un verdadero recuerdo de gratitud y de cariño. Entretanto, aceptad las mas expresivas gracias de mis distinguidos Secretarios y las mías propias por la manera tan gentil

Como se lo enseñará en una reunión próxima, se debe
 trabajar por todos los medios posibles para ver la manera
 de conseguir un aumento en las mejores condiciones posibles,
 que nos permitan en consecuencia de llevar el retroceso al punto
 deseado. De hoy en adelante, por hoy, se debe hacer
 respetar las diferencias en el negocio, y solo espero que los
 que él sea, que se han podido hacer algunas cosas, para el
 todo del asunto, a fin de obtener presentarse en esta negociación
 en forma concreta.

I. La Instrucción Técnica en Venezuela
 dentro el impulso informe del señor Director del ramo de
 la parte de desarrollo de lo mucho que se ha hecho en este ramo
 en el país, a los efectos de disminuir y disminuir
 los en el campo de desarrollo el material local necesario en
 el país. La instrucción y con una de 500 horas, el tipo de
 industrial, que a diario dependen a los por este ramo
 necesario.

Algunos señores miembros de la E. Nacional, al
 Gobierno de Guayana Francesa no tiene relación para expresar su
 reconocimiento por la manera como se ha desarrollado y
 no en estos y en las demás sesiones habidas desde el
 que las sesiones, lo, al volver dentro de ciertos días
 que habrán que siempre se llevará, en adelante de este
 de vez en cuando un grupo de trabajo y de
 importante, respecto las que existen, trabajo de
 entre secretarios y los que se han por la manera

como nos habeis atendido en esta noche.

como non habéin clonido en este nome.

X

Pensad que es muy conveniente un empréstito para el fin propues-
to; que *de él fué iniciado* y como tal partidario decidi-
do; pero que una precipitud loca en este particular nos conduci-
ría al desastre. Debemos colocarnos en el justo medio, no pre-
tendiendo obtener las magníficas condiciones de los pueblos rã-
cos que tienen su crédito muy bien cimentado, pero tampoco su-
jetándonos a condiciones onerosas. Consigamos dinero para im-
pulsar nuestras obras de progreso, pero no firmemos carta de
esclavitud porque la esclavitud del dinero es la peor de las es-
clavitudes, y tras de ella vendría necesariamente la pérdida de
la obra de los libertadores, como lo anunciara un eximio ex-Pre-
sidente que ~~mere en la ciudad eterna.~~

*hay representada a
Columbia en el esterior —*

tenemos que es muy conveniente un sacrificio para el fin propues-
to; pero que una precipitada loca en esta particular nos conduci-
ra al desastre. Debemos colocarnos en el justo medio, no pre-
tendiendo obtener las magníficas condiciones de los países ri-
cos que tienen un crédito muy bien cimentado, pero tampoco an-
teponiendo condiciones onerosas. Consignemos dinero para im-
plantar nuestras obras de progreso, pero no firmemos carta de
encavalitamiento porque la esclavitud del dinero es la peor de las es-
clavitudes, y tras de ella vendrá necesariamente la pérdida de
la obra de los libertadores, como lo denunciaron un eximio ex-ter-

aliente que mora en el estado de...